

Le  passé composé






1. Passé composé avec avoir


Hier j´ai regardé la télévision.

      verbe transitif du 1er groupe

passé composé (indicatif)


	J´
	ai regardé

	Tu
	as regardé

	Il
	a regardé

	Nous
	avons regardé

	Vous
	avez regardé

	Ils/elles
	ont regardé


 
avoir + participe passé

La formation du participe passé
→ verbes en -er → é : parler → passé



2. Passé composé avec être

Partir
Le train est parti à neuf heures.

Signification
Prendre le départ, commencer un mouvement
Le passé composé exprime une action passée présentée comme accomplie au moment où l´on parle.

Forme
Le train est parti à neuf heures.
         Verbe intransitif


	Je
	suis parti(e)

	Tu
	es parti(e)

	Il/elle
	est parti(e)

	Nous
	sommes parti(e)s

	Vous
	êtes parti(e)s

	Ils/elles
	sont parti(e)s



Le participe passé s´accorde avec le sujet
Julien est parti. Marie est partie.


se lever
Je me suis levé de la chaise.

Signification
se mettre debout, être levé

Le passé composé exprime une action passée présentée comme accomplie au moment où l´on parle.

Forme
Je me suis levé de la chaise.
     Verbe pronominal


	Je
	me suis levé(é)

	[bookmark: _GoBack]Tu
	t’es levé(e)

	Il/elle/on
	s´est levé(e)

	Nous
	nous sommes levé(e)s

	Vous
	Vous êtes levé(e)s

	Ils/elles
	se sont levé(e)s



On utilise le passé composé avec être pour tous les verbes à la forme pronominale.





